

# Passer de la fiction à la «télé réalité»

Le télétravail au coeur d'une conférence Institut de la Grande Région/Idea



Caméra-café: des collaborateurs d'Idea ont imaginé un petit spectacle autour de la question du télétravail qui tout en soulevant des questions essentielles a détendu un peu l'atmosphère studieuse

Photo: clk

**LUXEMBOURG** Le télétravail: une bonne idée. Possible dans de plus en plus de métiers avec la digitalisation croissante. Une idée qui pourrait être positive pour le bien-être des travailleurs, mais aussi pour le désencombrement des routes. Mais c'est encore loin d'être une réalité

quotidienne. Même si au Grand-Duché, le taux de ceux qui télétravaillent a augmenté de 3 à 6,1% entre 2011 et 2016, la plupart des frontaliers ne peuvent se le permettre, alors que les régimes fiscaux et sociaux - loin d'être harmonisés - ont du mal à s'adapter pour permettre le

télétravail. Pour l'instant, le télétravailleur installé en France par exemple et oeuvrant pour une société sise au Luxembourg est perdant. Et même chose pour l'entreprise. Mais là où existe une volonté, des choses peuvent bouger. Ainsi, la Conférence intergouvernementale

franco-luxembourgeoise a décidé l'an dernier de mettre en place un groupe de travail spécifique pour examiner comment enlever les obstacles, comme l'a rappelé hier la ministre luxembourgeoise à la Grande Région, Corinne Cahen - qui préside aussi en ce moment le Sommet de la Grande Région - lors d'une conférence organisée par l'Institut de la Grande Région et la Fondation Idea, «think tank» créé par la Chambre de Commerce. Le télétravail serait, à côté du renforcement du transport en public, un axe de travail important pour le gouvernement, déterminer à exploiter les chances offertes par la digitalisation. Et Cahen de louer l'initiative de l'IGR et d'Idea pour l'organisation du cycle de conférences «Quo vadis, Grande Région?». Un cycle riche en impulsions aussi pour les décideurs politiques.

Sans doute que le sommet informel de la Grande Région au Luxembourg en juin 2018 en reprendra certaines. Nous reviendrons sur la conférence d'hier dans notre édition de demain.